

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscription: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuera, ptas. 6 trim. Extranjero ptas. 8 trim.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

Escudillers Blanchs, 3 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Plaza Real, 7, bajos. Telefono 630.

## MUSIC-HALLS

**ALCAZAR ESPAÑOL-7, Unión, 7** Gran Café-Concert. -Restaurant de primer orden. -Servicio á todas horas.

EL MEJOR ESPECTÁCULO DE CAFE-CONCERT

HOY, LUNES: 78 representación de la ovacionada **REVUE 2.º DE L'ALCAZAR**

representando la **COMMERE** **SRTA. ANITA CORA**

la aplaudida primera tipie española **YO QUIÓ SER SICALÍTICAMI**

## Crónica diaria.

### Una solicitud de los vendedores de mercados.

El Ayuntamiento solicitó del gobernador exención de subasta para las obras de reforma del mercado de San José. El señor Portela concedió la exención y posteriormente, la nueva Comisión de Hacienda acordó no hacer uso de la expresada autorización.

En una nota publicada días pasados dábamos la noticia de este asunto respecto del que los vendedores del indicado mercado han presentado una solicitud al gobernador, suplicándonos que la publiquemos y de la que, por su extensión, hemos recogido los párrafos que siguen:

Para cuantos conocen el funcionamiento de nuestra administración municipal la ejecución de las obras de referencia por subasta no significa otra cosa sino que un aplazamiento indefinido de la ejecución de las mismas. Por subasta se han hecho todas las obras del nuevo mercado de Sans, llamado del «Hort Nou», y hace más de trece años que duran, y sólo Dios sabe cuándo podrá inaugurarse aquel necesario centro de abastos.

Y es triste cosa que después de tantísimos clamores de la Prensa y del vecindario, que después de las incesantes gestiones practicadas por los infrascritos, que después de haberse felizmente creado un estado de opinión contrario en un todo á que continuara por más tiempo siendo el ludibrio de la capital el mercado de San José, trate de iniciarse una corriente adversa que nos vuelva á aquellos aciagos tiempos de los proyectos fracasados.

Y no se invoque para proceder como se procede un más refinado espíritu de rectitud en la administración de los intereses comunales, porque por medio de la adminis-

tración municipal directa hemos logrado los firmantes que se llevara á cabo ó que empezara rápidamente la transformación del referido mercado. La nueva pescadería, los nuevos tinglados, la iluminación eléctrica, el nuevo pavimentado y otras muchas mejoras que poseemos desde hace poco, dormirían seguramente todavía en el sepulcro sin fondo de nuestras oficinas municipales. Y lo que estas reformas han costado no ha excedido á lo que hubieran costado ejecutadas por subasta.

### Gaceta.

En el Mundial Palace se celebró ayer tarde un banquete organizado por la Liga Vegetariana de Catalunya en honor del doctor Falp y Plana por haber publicado un libro titulado *Mesa del vegetariano*.

Asistieron al acto, que fué presidido por el homenajead, unos 150 comensales. El menú, como es de suponer, fué completamente vegetariano.

A la hora de los brindis hicieron uso de la palabra el señor Corretger, en nombre de la *Revista Vegetariana* y de los estudiantes de Medicina; el señor Navarro, secretario de la Liga; la señora Virgil, presidenta de la sección de señoras, y el doctor Giró. Resumió los brindis el doctor Falp.

Se le enon también gran número de adhesiones.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

Los constructores de aeroplanos se quejan de la falta de materia de nogal.

Se calcula que la construcción de hélices de aeroplano absorbe de 700 á 800 metros cúbicos de nogal al año, proporcionados por tablas de madera sin defecto ninguno y lo suficiente largas, anchas y gruesas para que en ellas se pueda inscribir la figura total de dos paletas.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Seo de Urgel, José Cavela, San Martín, 304; París, Vilardebo, Santa Rosa, 72; Hospitalet, José Castan; Coruña, José Billanes, Rívao, 1.º, 2.º; La Cavada, Ernesto Canizal, Ariban, 13, 4.º, 1.º; Onteniente, Virginia Bas, Nápoles, 33, bajos; Milán, vapor *Príncipe de Udine*; Madrid, Domingo Carlos, Trafalgar, 52; Jaca, Juana Sarasa, Claris, 4, 2.º; Lérida, José Pujol, Universidad, 82, 1.º; Marsella, Jerónimo Guvern, ronda de San Pedro, 52; Talavera, José Aracil, Ambos Mundos (ausente); Sabadell, María Solé, Girona, 49, 4.º; Oviedo, Amalia Sagristá, viuda Tejada, Cortes, 624; Santos, Cristina Armental.

Han realizado una excursión á Alió y San Sadurní de Noya los alumnos del cursillo de Química agrícola del Instituto Agrícola Catalán, acompañados de su profesor, don Jaime Ravinós.

En la primera de las citadas poblaciones visitaron el Sindicato Agrícola, en el cual se elabora en cooperación vinos blancos.

A regreso visitaron en Valls la Sociedad Agrícola, que cuenta con más de mil socios y se dedica á la compra en común de abonos.

En la segunda visitaron las cava Codorniu, saliendo complacidos de la visita.

### Conferencias y reuniones.

En el Centro Madrileño ha quedado abierta la suscripción con el fin de enviar á Madrid una corona para que sea depositada en el monumento á los héroes de la gloriosa epopeya del Dos de Mayo.

Los que deseen contribuir á la misma pueden acudir al local del Centro (Claris, 25), donde se admiten los donativos hasta el día 30 del corriente.

El Centro Excursionista de Catalunya avisa á los individuos que deseen informar á la Mesa del Congreso Excursionista de Lleyda en lo referente al tema "Establecimiento de bases para la delimitación de comarques catalanes", que pueden remitir sus trabajos antes del día 30 á la secretaría del mismo Centro.

A las nueve y media de esta noche dará una conferencia en la Sociedad Mutua de Maestros Sastres La Confianza el socio corresponsal don Emilio López sobre el tema "Necesidad de un Congreso profesional".

La Asociación Catalana de Industriales Cesteros se reunirá en asamblea general extraordinaria mañana, á las dos y media de la tarde.

El Instituto Homeópata celebrará sesión científica mañana, á las diez de la noche discutiéndose el tema del doctor Olivé, interviniendo los doctores Balari y Peiró.

El doctor Perearnau dará la primera lección práctica del curso de vías urinarias, hoy, á las diez y media en punto de la mañana, en el local de la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña, Puertaterresa 6, principal.

El objeto consistirá en la práctica de dos cistoscopias y en preparaciones histológicas de la uretra normal.

La Sociedad obrera El Arte en la Sastrería celebrará reunión general ordinaria y extraordinaria de segunda convocatoria á las nueve y media de esta noche, en su local social.

En dicha reunión la Comisión de festejos de esta entidad dará cuenta de la gran velada que tiene en proyecto para el día 27 del actual.

En el Ateneo Obrero del distrito II (Mercaders, 38 y 40) tendrá efecto pasado mañana una velada en la que tomarán parte los propagandistas don Aurelio Campmany, don Francisco X. Casas Brer y don Narciso Fustic y Domingo, la distinguida soprano Adela Ferrer, los tenores Juan Pacareu y Juan Rosich y el orfeón Nova Catalonia dirigido por el maestro don Lorenzo Carbonell.

El Instituto Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica ordinaria á las nueve y media de esta noche.

## REAL ACADEMIA DE CIENCIAS Y ARTES

OBSERVATORIO FABRA.—Observaciones sísmicas

Año 1912

Mes de Abril.

Semana del 12 al 18 ambos inclusive.

### OBSERVACIONES

11 A las 11 h 47 m. 5 s. todos los sismógrafos registran un débil temblor local de unos diez segundos de duración. La distancia teórica del epicentro es de unos 6 kilómetros.

Durante los días 13, 14 y 15 los péndulos común y vertical de gran masa registran frecuentes microsismos de regular intensidad.

El director del Observatorio, José Comas Solá,

Noticia de los fallecidos el día 20 de Abril de 1912.

Casados 16	Viudos 11	Solteros 10	Niños 2)	Abortos 1	Nacidos	Varones 8
Casadas 7	Viudas 16	Solteras 9	Niñas 9			Hembras 4

## Espectáculos.

**ELDORADO.**—*L'esbogerrada*, comedia en cuatro actos, original de don Antonio Muntanyola. Esta es la obra y el estreno último del Sindicato. Su autor es joven y ya ha producido *Jordi Heisler* y *L'exministre*, que no tuvieron grande éxito porque en ellas hay más literatura que experiencia teatral. En esta última, estrenada el sábado próximo pasado, ya el joven escritor ha adaptado al teatro sus dotes excelentes de literato.

*L'esbogerrada* es una comedia fina, irónica y sin grandes complicaciones. Sin duda peca de excesivamente llana y por eso sus escenas no conmueven ni los personajes vibran.

La protagonista no es lo que su título anuncia, sino mejor una *equilibrada*. La ruina próxima de una familia donde acaba de fallecer el jefe es sostenida por el talento y combinaciones de aquella niña, á la cual creen *esbogerrada*.

Hay en la comedia de Muntanyola algunas escenas bien compuestas, sobresaliendo las situaciones de carácter cómico... lo que, á nuestro entender, señala la orientación del autor en sus próximas obras teatrales.

En resumen, *La Esbogerrada* es una comedia sin pretensiones, escrita con soltura, que valió grandes aplausos á su autor.

La interpretación fué esmerada, sobresaliendo en difíciles papeles las señoras Fremont y Baró y Jaime Borrás.

## El No de madama Perrière.

Conoció, en uno de mis viajes por América, á un francés apreciable, se llamaba Perrière, había sido maestro de postas en una de las provincias andinas del Norte y á la sazón cultivaba unas plantaciones de tabaco y hierba mate en Misiones.

Su casa de madera, con el color y la frescura de una lechuga, servía de parador á los viajeros que se cruzaban entre las poblaciones del Alto Paraná y del Alto Uruguay. Los forasteros eran regalados con sabrosos platos de la cocina de "Madama Perrière", como la llamaba su esposo, y se bebía excelente cerveza.

Madama Perrière era una argentina en ganchada por la charla copiosa ó por la apostura marcial de Perrière, ex militar del segundo imperio, y que conservaba su perfil como un vestigio respetable de sus campañas.

Aunque ya jamona y metida en carnes, la cara mitad del francés tenía un rostro agraciado, en cuyo cutis, terso y de la palidez mate y sombreada del tipo, se destacaban sus grandes ojos oscuros. Tenía, además, una hija única, sonrosada, de ojos claros, vivaracha hasta las fronteras de la coquetería y cuyas gracias traían perturbados á los mozos de la comarca y á los forasteros habituales del padre de la señorita Perrière.

Mi llegada á la finca de Perrière fué casual, pues me llevó allí la incompetencia de un mal guía brasileño, escogido por mi compañero de viaje.

Era éste un inspector de impuestos que me había ofrecido compañía y asistencia en una excursión de Posadas á Barra Concepción, incluida en las instrucciones de mi viaje oficial.

Aceptamos complacidos la oferta mi secretario y yo, en la seguridad de disfrutar de un itinerario ilustrado por el acompañante que decía conocer perfectamente aquellas comarcas y poder abonar la pericia de nuestro guía.

Además, el inspector disponía de una colección de cuentos criollos, cuya principal gracia radicaba en el modo de narrarlos; el cuentista tenía una marcada pronunciación inglesa y era tartamudo.

Desgraciadamente, compañero y guía fracasaron de una manera lamentable; el primero no recordaba los nombres de los pin-

toscos parajes que atravesábamos y segundo demostró ignorar los caminos a tal punto que, después de habernos hecho reparar la distancia entre Apóstoles y San Carlos (1), nos llevó á parar á la finca de Perrière, donde una cordial acogida nos indemnizó de las contrariedades del viaje.

Dos tenientes de las fuerzas que guarnecían el alto Uruguay habían hecho estación antes que nosotros en el parador del ex maestro de postas, donde los encontramos refrescándose á la sombra de unos grandes naranjos que se erguían delante del corredor.

Uno de los oficiales, el más joven, tenía á su familia en Posadas, visitándola con una frecuencia que me había hecho formar excelente juicio de sus sentimientos domésticos. En la casa de campo de Perrière pude observar que el buen hijo de familia no era indiferente á los hechizos de la criollita y deducí que sus cabalgatas entre Concepción y Posadas no debían serle desagradables.

Su compañero era un tal Villaroel, en quien me costó reconocer á un mal estudiante cuyo paso fué brevísimo por el Colegio Nacional de Buenos Aires. Feo, picado de viruelas y gastando bigote ralo y enhiesto, Villaroel poseía cierta gracia pícarasca.

Los recién llegados fuimos á ensanchar el círculo formado bajo los naranjos por los militares y los miembros de la familia Perrière y procuramos olvidar en aquel ambiente de frescura los malos ratos pasados en caminos caldeados por un sol abrasador.

No tardamos en participar de la conversación general, un poco dominada por el dueño de la casa, quien puso empeño en referirme algunos incidentes de la guerra de 1870, á la que había asistido como soldado de uno de los cuerpos de ejército de Bazaine.

Recuerdo que me contó haber visto al emperador Napoleón llevarse el pañuelo á los ojos al darse cuenta, en su visita al Ejército de la escasez de elementos y falta de preparación de las tropas..

Pronto cambió de tema merced á una maniobra del teniente Villaroel, quien, para fa-

(1) Apóstoles y San Carlos: nombres de dos pueblos de las antiguas Misiones Occidentales y cuyas ruinas yacían entre los matorrales de frondosos boaquecillos.

ilustar el *fin* de su compañero sentado al lado de la niña, distrajo á madama Perrière, promoviendo una conversación que tenía la virtud de desatarla la lengua. Era su pequeña historia.

Un tío de madama Perrière había reunido una fortuna estimable en el Estado brasileño de Río Grande del Sur, donde residía desde hacía muchos años. Por lo menos desde la niñez de la sobrina, que había perdido la memoria de las señas personales del tío.

Pero éste no había olvidado á su sobrina, y madama Perrière recibía trimestralmente una carta cariñosa, á veces acompañada de la promesa ó el anuncio de una próxima visita. La esposa del ex militar de Metz no desaprovechaba oportunidad de comentar anticipadamente la venida del tío Goyo, especie de Mesías, forrado en conos, viejo y sin hogar, pues se había mantenido fiel al celibato.

Una carta reciente del tío Goyo, fundando la proximidad de su anunciada visita en negocios que necesitaba rematar en la costa del Alto Uruguay, dió extraordinario vuslo á las confidencias de la rolliza sobrina durante aquella tertulia, bajo el techo irondoso de los naranjos.

Días después, encontrándome en Concepción, supe por mi secretario que el teniente Villarroel había ideado una broma como suya: darle un chasco á madama Perrière, haciéndola creer en la llegada del tío, y presentándola como tal á un viejo andaluz, amigo de chanzas y antiguo empleado de un negocio de la villa.

El bribón del teniente contaba saborear la doble escena de la recepción y del desengaño; pero tropezó en su proyecto con una resistencia imprevista: la de su compañero, el joven teniente Linares, cuyo buen sentido le hacía presentir algunas consecuencias desagradables de la broma, no siendo la menor verse privado de sus frecuentes coloquios con la bella criolla.

No era Villarroel hombre de ahogarse en poca agua ni de privarse de un placer pre-gustado de antemano. Cambió de táctica, resolviendo utilizar la preparada treta contra su cómplice, el andaluz de marras.

Concertó, pues, con su compañero que Perrière y su familia serían advertidos de la

broma pensada, y naturalmente atribuida al andaluz, quien, desprevenido, continuaría hasta el fin su papel de tío postizo.

Una mañana vino el teniente Villarroel á mi alojamiento, comunicándome que el viejo andaluz iría esta tarde al parador de Perrière disfrazado de tío Goyo y conducido por un cochero llamado Manuel, que tenía en cargo especial de "Madama," para atisbar la llegada del tío forastero y transportarlo á casa de la sobrina. El cochero paraguayo había consentido en prestarse á la parodia, aunque ignorando la modificación posterior en los planes de Villarroel.

Este no me los reveló y, respetando su discreción, fingí ignorarlos durante su breve despedida matinal.

Pero conocía, por otros conductos, los detalles de la farsa. Apenas el andaluz se dió á conocer como "tío," en la entrada de la calle de árboles que servía de *hall* á la casa de Perrière, cuatro peones fornidos de la plantación le discurrían la legitimidad de su título, reforzando su argumento con un manto de cuerdas de tabaco negro, regado con baldes de agua fresca, espectáculo que la familia Perrière y los tenientes presenciarían agazapados detrás de los naranjos.

El programa se cumplió al pie de la letra, pero con una modificación no calculada por su autor.

Divisada la *volanta* de Manuel, un poco antes de la hora convenida fueron desplegadas en guerrillas las fuerzas que debían hacer los honores de la recepción á Pedro Valdedivieso, que así se llamaba el andaluz disfrazado de tío.

En la tranquera, mientras el viajero descendía del vehículo dando la espalda á la finca, el cochero Manuel se apeó del pescante gritando:

—¡Ave María! ¡Aquí está el tío de la paratral!

Resonó el anuncio como la trompeta del juicio final, sólo que no fueron muertos los aparecidos, que descargaron un chaparrón de agua y surriagaron sobre las espaldas del consternado forastero.

—¡Fuera el tío!... ¡Toma sobrinata! y otras chirigotas que no son para repetidas glosas. Han aquel manto, súbitamente interrumpido por los gritos de Manuel y la voz atronada

dora de Villarroel:

—¡Párense, animales, que no es Valdívieso!

—¡Si es don Goyo, es don Goyo!...—vociferaba el cochero.

Era, en efecto, el verdadero tío de Madama Perrière, llegado en la noche anterior de Uruguayana, y cuyo arribo supo primeramente Manuel y por éste el andaluz, quien no tuvo tiempo de transmitir la noticia á los te-  
nientes.

Trabajo costó á la desolada familia del plantador apaciguar al furioso tío Goyo, viéndose obligada madama Perrière á sacrificarle, como víctimas propiciatorias, el trato de los dos oficiales.

Estos fueron solemnemente despedidos y la gentil hija de Perrière se vió privada de los galanteos de su joven y marcial festejador.

E. J. WIGGAL.

## Instalación de buzones en los tranvías.

El administrador general de Correos de la ciudad de Washington, distrito de Columbia está probando un nuevo y útil aparato que ha de hacer el oficio de buzón en los tranvías. Mediante la instalación de estos buzones cualquier pasajero podrá depositar una carta ó su correspondencia en ellos y conseguir así que se entregue más pronto que por el sistema actual, con arreglo al cual los carteros recogen la correspondencia á intervalos determinados. Además, con el fin de satisfacer mejor las necesidades de los hombres de negocios, en las partes comerciales y más densamente pobladas de la ciudad la correspondencia se recoge con mayor frecuencia que en los puntos donde están situadas las residencias particulares.

Empero este nuevo aparato proporcionará el medio de recoger con igual frecuencia las cartas en todas partes de la ciudad. Se trata simplemente de un buzón que se fija en todos

los tranvías, en el cual puede echarse la correspondencia al llegar los tranvías á los cruces de las calles, donde disminuyen su velocidad ó se detienen. Cuando todos los tranvías estén provistos de dicho buzón, será posible establecer estaciones de transmisión en puntos centrales donde carteros especiales podrán recoger la correspondencia, ó bien un empleado puede llevarla á otro tranvía que pase justamente por la Administración de Correos.

No cabe duda de que esta innovación en el servicio postal ofrece muchas ventajas prácticas, entre las cuales merecen mencionarse especialmente las siguientes: Facilita la recolección de la correspondencia, así como la entrega de ésta en la Administración general de Correos, se ahorran gastos y se evita la necesidad de efectuar tantas recolecciones como se requieren según el sistema actual.

## Marítimas.

### Movimiento del Puerto:

24 Abril: Embarcaciones llegadas desde el amanecer.

De Avilés, en 22 días, vapor "Florencio Rodríguez", de 658 toneladas, capitán Martínez, con cargo general.—De Palma, en 3 días, pailebot "Beatriz", de 119 toneladas, capitán Massot, con efectos.—De Cádiz, en 2 días, vapor "Africa", de 329 toneladas, capitán López, con cargo general.—De Palma, en 10 horas, vapor-correo "Miramar", de 950 toneladas, capitán Estarellas, con cargo general y 33 pasajeros.—De Ibiza, en 18 horas, vapor-correo "Iseño", de 315 toneladas, capitán Rigo, con cargo general y 16 pasajeros.—De Amsterdam y escalas, en 12 días, vapor holandés "Tellus", de 540 toneladas, capitán Buys, con cargo general.—De Bilbao y escalas, en 14 días, vapor "Cabo Peñas", de 1,213 toneladas, capitán Bordallo, con cargo general y 53 pasajeros.—De Sevilla y escalas, en 9 días, vapor "Ciérvana", de 821 toneladas, capitán Díaz, con cargo general y 10 pasajeros.—De Génova, en 2 días, vapor francés "Salta", de 4,339 toneladas, capitán Paolo, con cargo y 684 pasajeros de tránsito. De Marsella, en 3 días, vapor "Grao", de 1,010 toneladas, capitán Mengual, con cargo general y 6 pasajeros.—De Gandía, en 27 horas, vapor "Vicente Salinas", de 350 toneladas, capitán Castellá, con cargo general y 31 pasajeros.—De Valencia, en 18 horas, vapor-correo "Ausias March", de 640 toneladas, capitán Bartual, con cargo general y 439 pasajeros.—De Fiume y escalas, en 12 días, vapor austro-húngaro "Matias Kiraly", de 943 toneladas, capitán Sepich, con cargo general y 7 pasajeros.—De Ciudadela, en 2 días, pailebot "Paquete Ciudadelano", de 74 toneladas, capitán Piris, con efectos.

## Despachados.

Para Hamburgo, vapor "Pelayo", capitán Verdaguer, con efectos.—Para Cetta, vapor "Ciudad de Sóller", capitán Bonet, con idem.—Para Sevilla, vapor "Santa Ana", capitán Rubio, con idem.—Para Marsella, vapor "Arnalfarache", capitán González, con idem.—Para Buenos Aires, vapor francés "Saita", capitán Paolo, con idem.

# Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

## El próximo Congreso ferroviario.

Madrid, 22 0'00.

En breve se celebrará en Madrid el Congreso internacional ferroviario, donde se concretarán las aspiraciones de los obreros. El Congreso está organizado por la Unión Ferroviaria, con 40,000 individuos inscritos y con ramificaciones en las principales ciudades. Se examinarán las proposiciones de las secciones provinciales, pidiendo el reconocimiento de la Asociación por las Compañías, escalafón cerrado y aumento de sueldo, casetas para los guarda-agujas y aplicación del descanso dominical.

## El reformador Alba.

El señor Alba ha anunciado al Consejo de Instrucción pública su propósito de reformar la enseñanza en las Escuelas de Comercio y Veterinaria y los procedimientos para nombrar los tribunales de oposiciones.

## De Melilla.

Melilla.—En una taberna del Barrio Real se ha suicidado un cabo del regimiento de Melilla destacado en Talmim.

El soldado Eugenio Catalá se ha fracturado un brazo en una caída.

En el camino de Yadumen una pareja de caballería que hacía servicio de vigilancia fué agredida por los moros; uno de los soldados, apellidado Bernal, falleció á consecuencia de la agresión.

Ha terminado la fortificación de Sammar y se ha reducido la guarnición.

Mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el cabo del regimiento de Africa Pedro Morales por insubordinación.

Los pacos han matado á un soldado en el camino de Taxdirt.

## De Ceuta.

Ceuta.—Continúan los trabajos de salvamento del vapor *Azeanfels*. Los moros con lanchones extraen el cargamento; trátase de recompensarlos. La escuadra inglesa del Atlántico ha efectuado hoy ejercicios de artillería.

# EXTRANJERO.

## Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### Las bajas francesas.

Tanger, 21 (1'40).

El general Moinier llega á Fez, donde reina ya la tranquilidad. El total de las pérdidas francesas en los combates del 17 y 19 son 25 muertos, entre los cuales figuran dos capitanes, y 60 heridos, entre los cuales hay un capitán.

**Corresponsal asesinado.—Viaje abandonado.**

Paris, 22 (6'11).

*Le Matin* dice que entre los asesinados en Fez figuran su corresponsal con su esposa.

*L'Echo de Paris* dice poder confirmar que el proyecto de viaje de Muley Hafid está virtualmente abandonado.

**ULTIMOS PARTES.****La «Gaceta»**

Madrid, 22 Abril (10 mañana).

**La Gaceta publica:**

Anunciando por primera vez hallarse vacantes los títulos de conde de Añover y Tormes, conde de Carrión de Calatrava y conde de Tora.

Nombrando, en virtud de oposiciones, profesor de la Escuela Industrial de Tarrasa á don Daniel Glaura y Pedrals.

Concediendo autorización á don José Safozteza para construir un muelle embarcadero para uso particular en el sitio conocido por *S'aigua dolça* de la bahía de Palma de Mallorca.

**Moret, Moret, Moret; Gasset, Gasset, Gasset.**

Ayer pasó el día con el señor Gasset en su finca de Torreledones el ex presidente del Consejo, señor Moret.

**El próximo Consejo.—Los nuevos Sanchos.**

El miércoles por la tarde se celebrará Consejo de ministros en Gobernación.

Mañana saldrán para posesionarse de sus destinos los nuevos gobernadores de Soría y Málaga señores García Plaza y Comenge.

**Sol y Ortega.**

Se atribuye á Sol y Ortega el propósito de emprender durante tres meses una activa campaña en diversas comarcas á favor de la Unión Republicana.

Si durante este tiempo no lograra que la mayoría de los republicanos se uniesen sobre la base de un programa mínimo, él dejaría de actuar, sin que esto significase el abandono de los ideales de toda su vida ni su apartamiento de la política.

**García Prieto y Geoffroy.**

Asegúrase que hoy celebrarán una importante conferencia el señor García Prieto y M. Geoffroy.

En poder del embajador francés está ya la nota en que el Gabinete de París contesta á la que le fué transmitida por el Gabinete de Madrid, y en la entrevista de esta tarde le será entregada al señor García Prieto.

Se insiste en los optimismos precursores de un desenlace satisfactorio en lo que la negociación tiene de fundamental, presentando buen aspecto el litigio, pues, en el asunto de la delimitación del valle de Urga, hay la impresión de que también en este extremo se llegará á un acuerdo, en vista de la contestación que de Francia á la nota de España que tanto revuelo levantó en la Prensa francesa.

**Adivinación del tiempo y predicción de tempestades.**

Se comienzan á hacer calendarios sobre lo que ocurrirá así que el Gobierno se presente á las Cortes.

Plantearán el debate político los republicanos, y si andasen perezosos en ello se les adelantará un diputado de la mayoría, cuyas relaciones con el Gobierno no son muy cordiales.

Intervendrán todas las minorías y, contra lo que decía Romanones antes de marcharse á Sevilla, el debate será apasionado y tormentoso.

En el corro de las cornejas del salón de conferencias se asegura que en el debate ocurrirán sorpresas.

**Bolsin mañana.**

Interior, 83'82 papel; Nortes, 99'20 operaciones; Alicante, 67'70 papel; Orenses, 33'66 dinero; Plasas, 95'05 papel.